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RENTABILIDAD FONDO A 
OCTUBRE MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 217% $pormonedalocal (observado) Julio 2024 07% 20/11/2024 $38.12127 Septiembre 2024 566362 — Mayoralza 
CUPRUM. 2,27% — Dólar 97321 Agosto 2024 03% 21/11/2024 $3813392 — Octubre 2024 $66.561 CEMENTOS 8626% 
HABITAT 229% — Ewo 5102996 — Septiembre 2024 01% 22/1/2024 $3814657 — Noviembre 2024 S66628 — Mayorbaja 
MODELO 2.8% — Realbrasileño 516874 Octubre 2024 10% 23/1/2024 3812127. Diciembre 2024 S67294 UY 12,79%     

Economistas de la 
zona expusieron 
dificultades en el 
acceso a beneficios 
bancarios. 
Proyecciones no 
serían favorables. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaarosodiaroelsucl 

1 reciente informe de Ten: 
Eten Hipotecaria de Enla- 

Ice Inmobiliario, dio cuenta 
de que las solicitudes de preapro 
bación de créditos hipotecarios 
en Biobío mostraron una dismi- 
nución del 10,4%, en compara- 
ción con el trimestre anterior y 
un descenso del 26,7% frente al 

ismo periodo de 2023. Según 
ó el director ejecutivo de 

Enlace Inmobiliario, Sergio Ba- 
que también in 

cluye a la Región de Ñuble, refle- 
ja un mayor impacto de la incer- 
tidumbre económica enel sector 
inmobiliario regional en compa- 
tación conel promedio nacional, 
donde las solicitudes aumenta- 
Ton un 2,2% en relación alo ocu: 
rridoel año pasado. 

“Lo anterior, puede estar in 
Muenciado por la coyuntura local, 
comoel cierre de Huachipato, un 
importante motor para la zona”, 
acotó Barros. 

Elíndice de interés hipotecario, 
en tanto, cayó un 7,4%, superan: 
doel promedio nacional que tuvo 
una baja de un 3,4%, mientras 
queel índice derespuestas positi- 
vas (IRP) disminuyó un 8,19% en 
comparación con el trimestre an- 
terior, casi 7 puntos porcentuales 
más que la caída experimentada 
en el total nacional que fue de 
1,2%. “Si bien las personas están 
más interesadas que el total na- 
cional, están teniendo más difi- 
cultades desde el punto de vista 
del financiamiento”, explicó Ser- 
gio Barros. 

Elejecutivo aclaró también que 
esta tendencia podría afectar a 
mediano plazo la confianza de 
nuevos solicitantes en el merca: 
do, sobre todo en un contexto en 
el que los requisitos de financia- 
miento se mantienen estrictos. 

SOLICITANTES 
En términos demográficos, el 

informe reveló que las personas 
entre los 28 y 43 años han lidera- 

  

  

  

Según el Informe Tendencia Hipotecaria de Enlace Inmobiliario 

Biobío: solicitud en preaprobación de 
créditos hipotecarios registran caída 

Del total de las solicitudes, el 82% se des! 

El alza en la UF sería un 

factor que también 

incidiría en el acceso final 

a estos créditos, por lo 

que instan a generar 

medidas en esta materia. 

do el volumen de solicitudes de 
preaprobación con unG4%,segui- 
mos del tramo de 44 a 59 años. En 
elcasodelas personasentrelos 18 
y 27 años, representaron un 22%. 
En cuanto al género, las mujeres 
representaron un 55,4% del total 
delassolicitudesen estas regiones 
frente al 45% de los hombres. “Pe- 
se a que las mujeres realizan más 
solicitudes de preaprobación de 
crédito, son los hombres quienes 
tienen una mayor tasa de respues- 
tas, lo cual marca un desafío para 
mejorarelaccesoalfinanciamien- 

  

to hipotecario en este segmento”, 
precisó Barros. 

Respecto a las preferencias, el 
82% de las solicitudes de prea- 
probación se destinaron a la ad 
quisición de viviendas de uso re- 
sidencial, mientras que sólo el 
18% fue para propiedades de in- 
versión o segunda vivienda. 

CALIDAD CREDITICIA 

Sergio Barros, agregó que la ca- 
lidadcrediticia de lossolicitantes 
ha mostrado signos de debilita- 
miento en ciertos segmentos, par- 

La autoridad se refirió al fraccionamiento y el cómo se ha desarrollado el proceso legislativo 

Pesca industrial local respondió dichos 
del subsecretario Salas por nueva ley 
Empresas del Biobío y representantes de los trabajadores, instaron a realizar denuncias de 
manera formal y que se encuentran disponibles para discutir mejoras en el proyecto. 

Las empresas pesqueras del Bio- 
bío, Alimar, Blumar, Camanchaca, 
FoodCorp, Landes y PacificBlu,rea 
lizaron una declaración pública 
por dichos del subsecretario de 
Pesca, Julio Salas, emitidos duran- 
te una entrevista, Y esque la auto- 
ridadserefirióal proceso de discu: 
sión de una nueva Ley de Pesca, y 
específicamenteal fraccionamien: 
toque hoy se discute en el Senado. 

En la misiva, se detalló que “la 
autoridad denunció en entrevis- 
ta con T13 Radio la existencia de 
un boicot a la tramitación, de la 
cual no tiene dudas desuexisten- 
cia y que eso termina siendo una 
ganancia para alguien (.. lo con 
minamos a formalizarlas denun- 
ciascorrespondientesante los Tri 
bunales de Justicia y noen un me- 
dio de comunicación", emplaza- 
ron las pesqueras. 

Además, indicaron quelos gre 
mios pesqueros han denunciado 
de forma reiterada la existencia 
de un “sesgo ideológico" por par- 
te del subsecretario. “Nuestro sec- 
tor está disponible para una dis- 
cusión de mejoras a la Ley de Pes- 
ca, basándose en el Estado de De: 
recho y en el análisis técnicos 
bien estudiados, puede darle más 
competitividad a nuevos país, 
convertirlo en potencia alimenti- 
cia para los desafíos de alimenta: 
ción del mundo y beneficiar a las 
comunidades pesqueras”,seagre: 

góenla declaración. 

IMPACTOS EN LA 
INDUSTRIA 

Sergio Vera, presidente del Sin- 
dicato Interempresas de Tripulan- 
tes y Ramos Afines a la Industria 

Seis pesqueras del Biobío respondieron al subsecretario Julio Salas. 

   
Pesquera (Sietrafip), junto a otras 
organizaciones acusóal Gobierno 
de manipular información para 
justificarcambios en losfracciona 
mientos de las pesquerías. Según 
lossindicatos, estas medidasafecta- 
rían ala industria y a miles de tra- 

  

  

+ Lentitud del proceso 

El subsecretario Julio Salas indicó 
que debido ala lentitud de lanue- 
va Ley de Pesca que se ingresó la 
Ley de Fraccionamiento y apuntó 
ala legitimidad de la ley actual. 

  

e Postura industrial 

Las empresas pesquerasdel Biobío, 
ensudeclaración agregaron que "el 
paísnoresiste más denuncias y act- 
saciones al voleo", y criticaron el 
"sesgo" político dela autoridad. 

  

bajadores, sin beneficiar al sector 
artesanal ni al desarrollo del país. 
Enuna declaración pública, cri- 

ticaron al Ministro de Economía, 
Nicolás Grau, y al Subsecretario 
de Pesca, Jaime Salas, por mostrar 
gráficos que no reflejan la reali 
dad. “Aseguran que la industria 
nocapturasu cuota, pero eso ocu 
rresoloenlazona norte, donde se 
prohibe pescar dentro de las cin 
co millas”, afirma el presidente 
del Sindicato de Trabajadores de 
Pacific Blu, Jaime Foreman. 

Por lo anterior, proponen prio- 
rizar el ordenamiento del sector 
artesanal y respetar las cuotas de 
la industria, para protegerlosem 
pleos y fomentar un desarrollo 
pesquero sostenible 

tinaron a la adquisición de viviendas para uso residencial. El 18% fue para inversión. 

ticularmente en el tramo de 44 a 
59 años, que ha experimentado 
una baja en el índice de respues. 
tas positivas, ya que este grupo 
etario,sibienestá más consolida. 
dofinancieramente, enfrenta ma- 
yores restricciones al solicitar un 
crédito hipotecario”. 

Jaime Vera, académico de la 
Universidad Andrés Bello,añadió 
que hoy las personas enfrentan 
también un mercado hipotecario 
más restringido porque hay ma: 
yores tasas de interés y plazos 
más acotados de los créditos. Y si 

10,4% 
fue la disminución de 

las solicitudes a la 
preaprobación de 

créditos hipotecarios en 
la zona. 

64% 
de las personas que 
solicitan este tipo de 
créditos, según el 

informe, tienen entre 
28 y 43 años. 

bien sostuvo que se espera que el 
mercado pueda robustecerse en 
relación a la pérdida de capitales 
que ha experimentado en el últi 
mo tiempo aclaró que “se requie: 
Ten otros elementos como la cer- 

tidumbre y mayorseguridad para 
hacerinversiones de largo plazo”. 

Laacadémica dela Universidad 
San Sebastián, Daniela Catalán, 
expuso que el alza de la Unidad 
de Fomento(UB encareceloscré- 
ditoshipotecarios quesecalculan 
con este indicador, lo dificulta 
también el acceso a la vivienda 
propia.“Esasícomo el accesoa la 
viviendaseguirásiendo difícil, es 
pecialmente en un contexto ca 
acterizado por altos niveles de 
desempleo y bajos ingresos en 
muchos hogares (.) resulta extra 
ño pensar que existirá un repun- 
te de la inversión, es así como, 
aunque la baja en las tasas repre 
senta una oportunidad, resulta 
crucial que las autoridades y las 
instituciones financieras trabajen 
de manera conjunta para mitigar 
el impacto del alza de la UE Es 
fundamental construir un entor- 
no que permita a más personas 
acceder al financiamiento hipo- 
tecario de manera equitativa y 
sostenible,equilibrando las varia- 
bleseconómicas”, concluyó. 

    

El recinto portuario actualizó sus sistemas de operación. 

Prevén movilizar 20 mil 
contenedores en Puerto 
Coronel por envíos 

Puerto Coronel reforzó sus 
competencias para la tempora 
da de contenedores refrigera 
doscon una capacitación en el 
sistema StarCool para este ti 
po de carga y que, según esti 
man desdeel terminal portua 
rio, por el recinto se moviliza- 
rán cerca de 20 mil contenedo- 
res durante la temporada 2025, 
sumando a esto losembarques 
desalmón,jurel, choritos y dis- 
tintos tipos de fruta. 

Lukas Buckel, gerente de 
Operaciones de Puerto Coro 
nel, explicó que “gracias a las 
inversiones de los últimos 
años, contamos con una capa 
cidad para más de 1.000 cone- 
xiones simultáneas en 
stacking que nos permitirían 
duplicarel volumen reeferque 
se transfiere por el puerto”. 

Durante la instancia, los par- 

ticipantesconocieron el funcio 
namiento de este tipo de conte 
únedores,susistema dercfrigera 
ción, control de humedad y có- 
mo la tecnología CA de Star 
Cool para mantener una atmós 
fera controlada ayuda a prolon 
garla vida útil de los productos. 
Asimismo, se reforzaron aspec 
tos como el mantenimiento 
preventivo, los sistemas de mo- 
nitoreoremoto y los protocolos 
de manejo seguro. 

Juan Alberto González, eje 
cutivo de StarCool, quien estu- 
vo a cargo de la capacitación, 
detalló queesta“seenfocó enel 
manejo de atmósfera controla- 
da para toda la aplicación que 
van a tener para el arándano, 
con la idea de poder dar herra- 
mientas para el diagnóstico y 
condiciones de algunas posi- 
bles fallas”.
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